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Egregio signor Presidente, care colleghe e colleghi, 

la Vostra Commissione della Gestione si è espressa positivamente per il percorso ammirevole che 
sta affrontando Locarno, ossia la riconferma del Label di Città dell’Energia. È giusto premettere 
però che si tratta di un Messaggio con più proposte di interventi specifici, seppur tutte con un 
obiettivo comune, quindi di non facile comprensione. Per questo motivo la Gestione ha cercato di 
analizzare a fondo il presente Messaggio e, sebbene lo approvi nel suo complesso, ha ritenuto 
bene esprimere alcune obiezioni e criticità. 

Il PeCo permette di avere un quadro sulle problematiche inerenti il consumo energetico in 

generale, consentendo di riflettere in termini di possibili risparmi, anche economici, per la Città e i 

singoli cittadini. Può quindi essere considerato a tutti gli effetti un buon strumento di 

pianificazione volto ad ottenere un risparmio energetico e una strada da percorrere verso un 

contenimento dei consumi in linea con il progetto di “società dei 2000W”. È opportuno ricordare il 

possibile contributo cantonale del 50% su una spesa preventivata di 46'000.‐ CHF. Tuttavia, fa 

specie pensare che ci troviamo a dover avvallare qualcosa che è stato già avviato nel 2015. 

La Piattaforma PETRA, portata avanti dalla SUPSI , è da reputarsi sicuramente ideale in un discorso 
di manutenzione generale e non soltanto energetica, così come proposta nel Messaggio. La 
Piattaforma in questione ha come obiettivi quelli di:  

‐effettuare diagnosi dello stato funzionale, di sicurezza ed energetico attuale degli edifici; 

‐elaborare scenari di risanamento specifici secondo obbiettivi  diversi della committenza; 

‐stimare i costi di risanamento per varie categorie di edificio e per tutte le principali parti di opera. 

Minusio ha già adottato questo sistema giungendo a buoni risultati, ci auguriamo che 
nell’eventuale approvazione del Consiglio Comunale, il nostro comune sappia fare altrettanto 
bene.  

A differenza della Piattaforma PETRA, Energo non studia il risparmio energetico nell’aspetto 
strutturale, bensì nell’impiantistica delle strutture. la Vs. Commissione approva l’intenzione 
dell’Esecutivo nel voler testare inizialmente il programma per una singola struttura e solo in 
seguito, in base ai risultati, valutare se applicarlo ai restanti edifici. Inoltre, sebbene abbia come 
obiettivo la riduzione del 10% dei costi energetici di uno stabile, quindi con un ritorno 
dell’investimento relativamente breve, questo calcolo si limita al costo del programma, ma non 



tiene ancora conto di eventuali, sovente costose, modifiche da apportare per il raggiungimento 
dell’obiettivo. 

L’area 2000 Watt proposta dall’Ufficio federale dell’energia (UFE) ha come obiettivo quello 

dell’attuazione di una politica energetica nazionale, volta all’efficienza e il risparmio energetico. 

Uno strumento già messo in atto da più Città, tra cui Zurigo, Berna e Basilea. Seppur sia integrata 

nel Piano Energetico Cantonale, non sono stati messi in pratica progetti simili in Ticino, ci 

potremmo quindi definire gli eventuali pionieri nel Cantone. 

La richiesta di 90'000.‐ CHF per il progetto di Centrale di Mobilità per le aziende e le 

amministrazioni, seppur sia di condivisibili propositi, è ritenuta sproporzionata a quella che è la 

realtà Locarnese. Un discorso, ma soprattutto una spesa del genere, andranno fatti quando 

saremo sicuri della disponibilità a partecipare delle aziende presenti nel territorio, in un'eventuale 

futura aggregazione, o perlomeno in accordo con i comuni limitrofi. È giusto dire che la Gestione si 

è divisa nel ritenere appropriato questo intervento e che quindi questo punto non rappresenta il 

pensiero unanime della stessa. 

L’istituzione della Commissione Energia è stata richiesta a più riprese dal CC e va evidentemente 

indennizzata. È importante che i membri, persone competenti che possono dare un significativo 

contributo alla soluzione dei ricorrenti problemi in campo energetico, vengano coinvolti e ascoltati 

per tutte queste tematiche.    

Questa Commissione è chiamata anche ad esprimersi sul PECo assieme ai delegati dei partiti, ai 

quartieri e alle  associazioni economiche, il che ci porta a sensibilizzare tutti questi soggetti a 

designare, a loro volta, persone con una certa preparazione e cognite in materia. In questo modo 

si potranno raggiungere gli ambiziosi obiettivi proposti..  

La Campagna Informativa è parte del risparmio energetico ed è volta a sensibilizzare la 

popolazione a dare il proprio contributo alle finalità auspicate per la Città. Diviene quindi 

assolutamente importante e dare un seguito per metterla in atto.  

Per quanto riguarda lo Sportello energia trattasi di un progetto che, oltre alla funzione di 

consulenza, può divenire un importante strumento di sensibilizzazione che incentiva 

gratuitamente a percorrere la strada verso il risparmio energetico. La Commissione della Gestione 

si è posta il quesito se non sia meglio un ingegnere piuttosto di un architetto per svolgere questa 

mansione, lasciando il punto interrogativo sulla questione all’Esecutivo. Oltre a ciò, è oggetto di 

preoccupazione della Commissione assicurarsi che non ci siano conflitti d’interesse da parte del 

consulente per il quale i semplici pareri professionali diventino mandati privati. Inoltre, prima di 

rinnovare il mandato si chiede al Municipio di effettuare una valutazione sugli aspetti emersi in 

questo periodo.  

 



In definitiva, nonostante gli spunti critici, la Commissione della Gestione invita i colleghi del 

Consiglio Comunale ad approvare il Messaggio, con la proposta all’Esecutivo di considerare quanto 

scritto nel presente rapporto.  

Approfitto della parola per comunicare che il Gruppo PS condivide pienamente quanto appena 

detto. 

 

 

 


